



Violeta Parra.

## Violeta Parra

Violeta Parra nació en Chillán, Chile, en 1917. Hija de Nicanor Parra y Clara Sandoval, realizó sus primeros estudios en Lautaro y en Chillán, En 1938 se casó con Luis Cereceda, el padre de sus hijos Ángel e Isabel, que adoptarían el apellido de su madre.

Ya en el año 1942 ganó el primer premio en un concurso de canto español organizado en el Teatro Baquedano. Desde entonces fue asiduamente contratada y decidió partir a Valparaíso, donde encontró su vocación. El constante viajar por todo el país le puso en contacto con la realidad social chilena, plagada de desigualdades económicas. Violeta Parra adoptó una postura política de militante de izquierda que la llevó a buscar las raíces de la música popular.

A mediados de la década del cincuenta del siglo pasado realizó un viaje por los países socialistas de Europa y grabó un disco de folklore chileno en Francia, para el sello Le Chant Du Monde. En 1956, ya de regreso a Chile fue designada directora del museo de Arte Popular de la Universidad de Concepción y retomó sus actuaciones en Radio Chilena.

Su labor de difusora de la expresión del pueblo campesino la volcó en composiciones musicales como Casamientos de negros (1955), Yo canto la diferencia (1961), Una chilena en París (1965), Qué dirá el Santo Padre (1965), Rin del angelito (1966), Run run se fue pal Norte (1966), Volver a los diecisiete (1966) y Gracias a la vida (1966), muchas de las cuales han sido grabadas por destacados intérpretes.

Como consecuencia de una fuerte depresión, Violeta Parra acabó con su vida el 5 de febrero de 1967, momentos antes de salir a un escenario.



violeta Parra tapa de disco.

## Robert “bob” Nesta Marley



Bob Marley.

Robert “Bob” Marley nació en Nine Mile, Jamaica, el 6 de febrero de 1945. Fue hijo de Cedella Broker y Norval Marley (capitán del ejército británico que se desentendió de su hijo) A finales de los años 50 Bob y su madre se mudaron a la capital Kingston intentando mejorar su situación económica, sin embargo, como la mayoría de las personas que provenían de las zonas rurales, su destino fue el de los barrios pobres y míseros.

La religión Rastafari (una rama no reconocida del judaísmo) tuvo gran influencia en la vida de Bob y fue en este ambiente en el que conoció a Neville O'Riley Livingstone (Bunny) y a Peter McIntosh. Juntos comenzaron a tocar, bajo la influencia de músicos como Ray Charles, Fats Domino, Brook Benton o Curtis Mayfield. En 1963 formaron el grupo “Wailing Wailers” y lanzaron un primer single que alcanzaría el primer puesto en las listas jamaicanas.

En los inicios de la década del 70 contratan al productor Lee Perry, quien revolucionó su trabajo y logró como resultado algunas de las mejores obras del grupo, como "Soul Rebel", "Small Axe" y "400 Years".

En 1966 luego de casarse con Rita Anderson, se marchó por unos meses a Estados Unidos, donde vivía su madre. Al regresar estaba más compenetrado con la religión Rastafari y junto con sus amigos Bunny y Peter, crearon el grupo "The Wailers". En los inicios de la década del 70 contratan al productor Lee Perry, quien revolucionó su trabajo y logró como resultado algunas de las mejores obras del grupo, como "Soul Rebel", "Small Axe" y "400 Years". En 1972, editaron su primer disco, llamado "Catch a Fire", con el que consiguieron un gran éxito y realizaron una gira por Estado Unidos e Inglaterra. En 1973 salió a la luz su nuevo disco, 'Burnin', con nuevas versiones de sus viejos temas.

Bunny y Peter abandonaron el grupo en 1975 y fueron reemplazados por la mujer de Marley, Marcia Griffiths y Judy Mowatt. En ese momento el grupo pasó a llamarse "Bob Marley and The Wailers". Un año después grabaron "Rastaman Vibrations", que además de conseguir gran repercusión es considerado el más claro exponente de las creencias de Bob.



1975-Live! At The Rainbow.

En 1976 Marley abandonó Jamaica y se trasladó a Florida (EEUU) y multiplicó sus giras por aquel país, Europa y Africa. Al año siguiente se editó el álbum 'Exodus', que se convirtió en un superventas en Inglaterra. En 1978, salió a la venta "Kaya", un nuevo éxito con canciones de amor y de homenaje a la marihuana.

Luego de su disco "Babilón By Bus" Bob viajó al Africa y este hecho inspiró su nuevo trabajo, llamado "Survival". En 1980 su disco "Usurping" batió todos los record y le permitió realizar otra gira europea, que batió los records de asistencia.

Bob Marley cayó gravemente enfermo de cáncer y el 11 de mayo de 1981 falleció en un hospital de Miami. Sus restos fueron trasladados a su ciudad natal y a su funeral asistieron el primer ministro y altas personalidades jamaíquinas.